

### JOURNÉE MONDIALE DU REFUS DE LA MISÈRE

# La force du réseau associatif

A Liège, il existe plusieurs structures publiques de coordination de la lutte contre la pauvreté, comme le Relais social au Pays de Liège ou la Table alimentaire de la Ville. D'autres réseaux associatifs existent, comme le Centre Liégeois de Service social et Caritas Secours Liège.



Rencontre entre membres d'associations à l'occasion du Caritas Day 2020.

haque année, le 17 octobre est la journée mondiale du refus de la misère. Ce contexte permet de rappeler que la coordination de l'action sociale est de plus en plus nécessaire, parce que les bénéficiaires passent d'une association à l'autre pour répondre à un certain nombre de leurs besoins. Ils passent par exemple d'une association qui offre des douches, comme l'asbl La Fontaine, à une autre, comme l'Accueil Botanique engagé dans l'aide alimentaire. Les services doivent

donc être bien articulés pour ne pas faire double emploi.

Aujourd'hui, plus qu'hier encore, nous devons aussi rester unis face à la crise sanitaire car un foyer de contamination dans un lieu aura inévitablement des conséquences sur les autres centres d'accueil. Un tel scénario pourrait entraîner des fermetures en cascade, ce qui serait dramatique pour les bénéficiaires. En fédérant nos forces, nous exercerons aussi davantage de pression sur les pouvoirs publics pour recevoir des sub-

sides et coordonner, par exemple, un plan de lutte contre le grand froid en hiver pour les personnes SDF.

#### Complémentarité

Dans le monde associatif, travailleurs rémunérés et bénévoles se côtoient. Les bénéficiaires sont accompagnés par les travailleurs sociaux dans un certain nombre de démarches administratives pour remettre en ordre leurs papiers ou trouver un toit. Les bénévoles viendront en support et effectueront de multiples tâches, comme la distribution des colis ou le service des repas.

Dans la plupart des lieux, l'aide ne se donne pas sans conditions. Il faut pour y accéder remplir un certain nombre de critères (lieu de domicile, niveau de revenu, composition de la famille...). En acceptant cette aide, le bénéficiaire entrera dans un projet de réinsertion, par exemple pour aider les sansabri à sortir progressivement de la rue. Il ne faut pas pour autant oublier la bienveillance et l'attention à chacun.

Jean-Philippe de LIMBOURG et François DELOOZ

# Quoi de neuf?

#### FOYER DE CHARITÉ NIVEZÉ

#### Weekend en silence

Du vendredi 30 octobre 20h au dimanche 1er novembre 10h, le Foyer de Charité invite à un weekend en silence intitulé "Cessez!": le repos hebdomadaire, redécouvrir la spiritualité du 7e jour (Gn 2, 2-3) avec l'Abbé Eric Mattheeuws. Au programme: enseignements, prière, repas en silence ou avec échanges. Vu les mesures sanitaires en application lors des accueils, il n'est pas possible d'accueillir les enfants accompagnants leurs parents en retraite.

Renseignements auprès du 087/79.30.90 ou sur le site www.foyerspa.be.

#### TAIZÉ

#### Pèlerinage annulé

Tu t'étais inscrit pour le pèlerinage des jeunes à Taizé prévu du 2 au 6 novembre prochain et organisé annuellement par le Service diocésain des Jeunes de Liège? Hélas, par précaution sanitaire dans ce contexte de forte recrudescence pandémique et vu que Taizé se trouve, toujours actuellement, en zone rouge, nous avons pris la responsabilité d'annuler ce voyage. Pour ceux qui sont en manque de "Taizé", le SDJ a prévu quelques belles et surprenantes surprises sur Facebook et Instagram.

Infos auprès de Luc Mathues au 0471/25.14.62, email secretariat@ sdjliege.be ou sur la page facebook du SDJ.

#### SANCTUAIRE BANNEUX

#### Programme de novembre

Sous réserve des consignes sanitaires en vigueur en novembre, le sanctuaire de Banneux informe des célébrations suivantes: dimanche 1er novembre (Toussaint), messe en français à 8h30, 11h15 et 16h; lundi 2 novembre (Journée de prière pour les défunts), messe en français à 8h00, 11h30 et 16h; dimanche 15 novembre (Journée mondiale des Pauvres), messe en français à 8h30, 11h15 et 16h; dimanche 22 novembre (Christ Roi), messe en français à 8h30, 11h15 et 16h.

Informations complémentaires sur le site https://banneux-nd.be.

### MORESNET-CHAPELLE / DE KOMMEL

Marianischer Gebetsabend
Am 1. November ab 17 Uhr organisiert
die Gemeinschaft De Kommel einen
marianischen Gebetsabend, allerdings
nur über Livestream: www.kommel.nl/
livestream. Programm: 17 Uhr, Lobpreis
und Vortrag zur aktuellen Botschaft
aus Medjugorje; 18 Uhr, eucharistische
Anbetung mit Rosenkranz; 19 Uhr, hei-

Ces événements peuvent être annulés selon l'évolution des mesures sanitaires. Renseignez-vous auprès des organisateurs.

lige Messe.

### AU CENTRE SOCIAL KAMIANO

## Gratuité et proximité

ne approche professionnalisante doit toujours, selon nous, être tempérée par une aide plus inconditionnelle. Sinon, elle pourrait finalement produire une frontière entre les pauvres résilients et ceux qui n'entrent pas dans la logique de réinsertion. Il est important que les associations restent ouvertes aux personnes les plus "désocialisées ou déstructurées". C'est par exemple le cas des personnes victimes de dépendances multiples (alcool, drogue) ou de troubles psychiatriques majeurs.

Dans le contexte actuel de la pandémie, les personnes en situation de grande précarité rencontrent encore plus de difficultés: augmentation du coût de la vie, isolement lié à la fermeture de certains services sociaux, exclusion due à l'impossibilité de respecter les règles sanitaires, notamment en période de confinement. Difficile de rester chez soi quand on n'a pas de logement!

#### Respecter le bénéficiaire

Au Centre social Kamiano de Sant'Egidio (cf. www.santegidio. be), par exemple, nous avons dû démultiplier les actions pour maintenir un lien de proximité avec les bénéficiaires. Des repas



Distribution de colis au restaurant Kamiano.

à emporter ont été l'occasion de rester en contact avec les habitués du restaurant social. Cette aide directe se centre sur la personne, sur sa vie et son histoire pour permettre une meilleure inclusion sociale. C'est un levier indispensable pour "remonter la pente".

La gratuité, signe de l'amour inconditionnel de Dieu pour les pauvres, reste au cœur de notre mission. Plus que jamais la solidarité et la contribution de chacun sont essentielles et peuvent faire une grande différence.